
 
Beantwortung der mündlichen Anfrage des Stadtrats H errn Misch aus der 
Stadtratssitzung am 27.1.2010 
 
 
Herr Misch  fragte: 

 
Stimmt die Information, dass das Abschlusskonzert der Händelfestspiele im Jahr 
2011 nicht von der Staatskapelle, sondern vom MDR gespielt werden soll? 

Die Antwort der Verwaltung lautet: 

Die Staatskapelle und das Händel-Festspielorchester haben für die Händel-Festspiele stets 
eine herausragende Bedeutung. 
Kein Ensemble - weder ein aus Halle stammendes, noch ein Gastensemble – ist bei den 
Händel-Festspielen so präsent wie die Staatskapelle. Das war in der Vergangenheit so und 
das wird auch in Zukunft so bleiben. 
 
Die Händel-Festspiele 2011 werden derzeit mit aller Sorgfalt vorbereitet und die 
vorgesehene Mischung zwischen Ensembles aus Halle und Gastensembles wird auch im 
kommenden Jahr gut gelingen.  
Eine Einbindung des MDR Sinfonieorchesters wäre sicher zu begrüßen, war doch auch der 
MDR Chor in der Vergangenheit eine Bereicherung für die Festspiele.  
In Kombination mit dem MDR Sinfonieorchester sind möglicherweise Programme denkbar, 
die mit Halleschen Chören nicht in dieser Form zu realisieren sind, da es sich bei den 
Chören unserer Stadt und in der Regel nicht um Klangkörper handelt, die aus 
Berufsmusikern zusammengesetzt sind. 
 
Die Vorbereitung und Durchführung der Händelfestspiele liegt in der Hand der Stiftung 
Händel-Haus. Herr Direktor Birnbaum steht gegenwärtig im Gespräch mit den 
verschiedensten Partnern, darunter auch mit GMD Herrn Steffens und Herrn Stiska, dem 
Geschäftsführer der Theater, Oper und Orchester GmbH Halle sowie mit Herrn Prokein, dem 
Koordinator des Händel-Festspielorchesters.  
Die Ergebnisse dieser Gespräche können nicht vorweggenommen werden.  
Es ist jedoch sicher: Die Staatskapelle wird an repräsentativer und kulturpolitisch wichtiger 
Stelle bei den Händel-Festspielen 2011 und darüber hinaus präsent sein. Details oder das 
gesamte Festspielprogramm 2011 werden aber, wie in jedem Jahr, frühestens bei den 
diesjährigen Festspielen bekannt gegeben. Es sollte zunächst darum gehen, die 
Veranstaltungen der diesjährigen Händel-Festspiele zu genießen. 
 
 
 
 
 
 
Dagmar Szabados 
Oberbürgerbürgermeisterin 
 

 

  
 


